

15) postérité : d'après Chateaubriand, l'« effrayant génie »

D'après François-René Chateaubriand, Blaise Pascal est un « effrayant génie » et on peut le croire. En effet. Blaise Pascal est un **mathématicien**, un **philosophe**, un **inventeur**, un **écrivain**, un statisticien, un **théologien** et un **physicien**.

Dès l'âge de **11 ans**, Blaise Pascal commence en écrivant son premier ouvrage : *le Traité des sons*.

Il s'en suit un certain nombre de découvertes et d'inventions comme :

- la **première machine à calculer** (la Pascaline),
 - la **première presse hydraulique**,
 - le calcul des **probabilités** (le problème des partis),
 - les carrosses à 5 sols, premier système de **transport** en commun de la capitale,
 - un traité sur le **vide**,
- et plein d'autres.

Sources :

<https://sciencepost.fr/biographie-blaise-pascal-1623-1662-linventeur-de-la-premiere-machine-a-calculer/>

<https://lewebpedagogique.com/rouy/citoyen/>

<https://hal.science/hal-02515483>

https://fr.wikipedia.org/wiki/Blaise_Pascal

réalisé par Marius C., 3^{ème} D

complément : « Il y avait un homme qui, à douze ans, avec des barres et des ronds , avait créé les mathématiques... Cet effrayant génie se nommait Blaise Pascal » écrit Chateaubriand dans « Le génie du Christianisme ».